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СтиПендия:
Ожидать ли 
Прибавки? стр. 12

60 лет. иСтОрия 
ПрОдОлжаетСя стр. 4-5

«Двоечники» 
и отличники

«Двойки» – так шутя на-
зывают первокурсников 2012 
года. И вовсе не страшно, что 
номера их групп начинаются 
на цифру «2». В ближайшие 
учебные годы у них будут все 
возможности доказать, что в 
высшей математике, физике, 
программировании, экономи-
ке и других науках они разби-
раются на твердую «пятерку».

Стр. 6-7.КаКие они –
первоКурсниКи?

П олтора года строительства, и вот – дождались! 21 сентября в РГРТУ открылся инвестиционный бизнес-инкубатор.  
Уже сейчас на его территории разместились малые инновационные предприятия, в состав которых входят студенты, аспи-
ранты, преподаватели. По мнению гостей торжественной церемонии открытия инновационного центра – временно ис-
полняющего обязанности губернатора Рязанской области Олега Ковалева и министра промышленности, инновационных и 
информационных технологий Олега Евсеенкова, новая структура станет колыбелью молодежного бизнеса, благодаря кото-
рой идеи получат практическое применение.                                             Стр.3.

 Ведущий электроник кафедры ИИБМТ Владимир Корнеев (слева) 
презентовал гостям бизнес-инкубатора трехосевой фрезерный станок с ЧПУ.
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Осенний семестр: 
ни минуты на раскачку!

Абитуриенты набрали высокие баллы. Что покажет сессия?

«РАДИСТ» №7-8 (1458-1459) сентябрь-октябрь 2012

знаний абитуриентов оказалось 
достаточно высоким. средний 
конкурс по вузу превысил 2,37 
– причем это реальный конкурс 
по физическим лицам, а не по 
числу поданных заявлений. 
средний балл зачисленных со-
ставил 181 вместо показателя 
прошлого года в 163 балла и 
позапрошлого в 159. 

как отметили в приемной 
комиссии вуза, рост произошел 
не только за счет среднего бал-
ла по экономическим специ-
альностям, но и по техническим. 
средний балл на технические 
специальности составил 176. 

В ы п о л н и л 
рГртУ и целевой 
набор – по нему 
зачислено 198 
человек. Из них 

167 человек для нужд оборон-
ной промышленности.

нововведением этого года 
стал набор по ускоренной фор-
ме обучения для выпускников 
техникумов длительностью все-
го 3 года. Вуз радушно встретил 
выпускников Михайловского 
колледжа, в котором обучаются 
ребята с ограничением физи-
ческих возможностей.

В целом приемная кампа-
ния–2012 выявила достойный 
уровень подготовки абитури-
ентов. насколько они оправда-
ют ожидания преподавателей 
– покажет первая сессия.

Нужны 
не только 
Есенины
«От Рязанской земли стра-
не нужны не только вели-
кие Есенины, но и великие 
инженеры», – такой вывод 
сделал заместитель пред-
седателя правительства 
РФ Дмитрий РОГОЗИН 
на встрече со студентами 
РГРТУ 20 сентября.

В ходе визита в рязан-
скую область основной темой 
обсуждения с коллективами 
предприятий, преподавателя-
ми и молодыми учеными стало 
развитие оборонной промыш-
ленности в стране. По словам 
Дмитрия рогозина, до 2020 
года планируется на 70% мо-
дернизировать Вооруженные 
силы россии, начиная от ракет-
ных войск и заканчивая новым 
подводным флотом. 

— я уве-
рен, что че-
рез три года, 
когда вы при-
дете работать 
в оборонную 
п р о м ы ш -
ленность, в 
вашем рас-
поряжении 
уже будет новое оборудова-
ние, – обратился зампред пра-
вительства к студентам рГртУ. 
– будущий индустриальный 
уровень россии во многом бу-
дет реализован инициирован-
ной президентом программой 
укрепления оборонной безо-
пасности страны. Деньги на это 
есть, но не хватает людей, вот 
таких, какие сейчас обучаются 
в рязани. если эти ребята со-
хранят блеск в глазах, горячее 
сердце и такие мозги, кото-
рые помогут это реализовать, 
то наша страна совершенно 
изменится. сейчас приходит 
время, когда нам нужны уже 
не юристы и экономисты, как 
в начале девяностых годов, а 
инженеры, конструкторы, тех-
нологи. Именно они в ближай-
шие годы будут в почете.

Аккредитация
пройдена
РГРТУ получил свиде-
тельство об общественно-
профессиональной аккре-
дитации образовательных 
программ по итогам неза-

висимой внешней оценки 
качества образования.

на аккредитацию были 
представлены 20 основных 
образовательных программ 
бакалавриата, специалитета, 
магистратуры. В результате 
оценки образовательных про-
грамм по соответствующим 
показателям подтверждено со-
ответствие качества подготов-

ки выпускников стандартам 
качества и гарантий качества, 
установленным на основании 
рекомендаций европейской 
ассоциации гарантий качества 
в высшем образовании.

Эксперты отметили, что 
подготовка выпускников в  
радиоуниверситете отвечает 
критериям и профессиональ-
ным требованиям современно-
го рынка труда.

Минувшее лето стало для РГРТУ, как и для других вузов Рязанской области, поистине 
жаркой порой. Однако приемную кампанию удалось провести даже несмотря на то, что 
количество выпускников школ города Рязани не превысило 900 человек.

Событие

Визит

Совет абитуриентам РГРТУ сле-
дующих лет остается прежним: уделяйте 
внимание физике. Хотя физика сегодня не 
является обязательным предметом по ЕГЭ, 
она обязательна для поступления в вуз.

Е сли по области коли-
чество выпускников 
оставалось пример-

но на уровне прошлого года 
– около 3 тысяч, то по городу 
рязани снизилось более чем 
в три раза. но рГртУ оказался 
готовым к уменьшению количе-
ства абитуриентов на фоне так 
называемой демографической 
ямы. В связи с этим в вузе при-
шлось провести корректировку 
госзаказа: снизить примерно на 
четверть набор на первый курс 
бакалавриата – до 667 человек. 
но при этом в 2,5 раза удалось 
увеличить набор в магистрату-
ру – 173 человека против 73 в 
прошлом году. 

Приятно отметить, что не-
смотря на количественные про-
блемы набора-2012, качество 
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инновации

Стартовая площадка 
для студенческого бизнеса

Бизнес-инкубатор открылся. Чего ждать молодым ученым?

КардиоУМНИКи
220 авторов лучших проек-
тов из 40 регионов съеха-
лись в Рязань для участия в 
финале III Всероссийского 
конкурса «Умник на старт». 

рГртУ с проектом разработ-
ки постоянного кардиомони-

торинга сердечно-сосудистой 
деятельности представлял к.т.н 
Александр кИрьякоВ. 

на церемонии открытия 
финала конкурса «Умник на 
старт» молодых ученых привет-
ствовал заместитель министра 
образования рФ Александр 
ПоВАлко. После торжествен-
ной церемонии он посетил 
рГртУ, оценив оснащение ла-
бораторий вуза, бассейна и 
бизнес-инкубатора.

бизнес-инкубатор – это ин-
новационный центр, который 
объединит порядка 40 малых 
инновационных предприятий, 

работающих в сферах ин-
формационно-телекомму-
никационных, транспортных и 
космических систем, наноинду-

стрии, энергоэффективности и 
энергосбережения. 

Первые малые инноваци-
онные предприятия появились 
в рГртУ еще несколько лет на-
зад и стали стартовыми пло-
щадками для продвижения ин-
новационных идей молодежи. 
Правда, вывести свои проекты 
на рынок готовой продукции 
оказалось непросто. с целью 
коммерциализации инноваци-
онных разработок был возве-
ден бизнес-инкубатор на базе 
рГртУ.

– специфика бизнес-инку-
батора заключается в том, 
чтобы от разработки перейти 
к серийному выпуску той про-
дукции, которая необходима в 
обществе, – прокомментировал 
временно исполняющий обя-
занности губернатора Рязан-
ской области Олег КОВАлеВ 
на торжественной церемонии 
открытия. – Возможно, на на-
чальном этапе производство 
будет строиться путем коопе-
рации этого инновационного 
центра с действующими произ-
водственными предприятиями 
по принципу «роялти». В любом 
случае бизнес-инкубатор за-
ставит совершенно по-новому 
относиться к студенческому и 
аспирантскому бизнесу.

В данный момент в бизнес-
инкубаторе проходит на-
полнение лабораторий всей 
необходимой техникой для 
решения производственных за-
дач. Предполагается, что уже к 

2014 году оборот продукции и 
услуг, реализуемый в бизнес-
инкубаторе, составит 70 млн 
рублей. но главное, что инно-
вационный центр даст как ми-
нимум 200 рабочих мест для 
дополнительного заработка 
молодежи.

Главным подарком к новому учебному году для студен-
тов, аспирантов, молодых ученых, преподавателей РГРТУ 
стало открытие инвестиционного бизнес-инкубатора.

Ректор 
Р Г Р Т У , 
п р о ф е с -
сор Виктор 
Сергеевич 
ГУРОВ:

- Еще два 
года назад 
с о з д а н и е 
инноваци-

онного центра казалось дале-
кой мечтой. Но наша упорная 
и настойчивая работа, под-
держанная правительством 
Рязанской области, Мини-
стерством образования и на-
уки РФ, позволила воплотить 
задуманное – создать условия 
для реализации идей студен-
тов и молодых ученых, найти 
для их наработок практиче-
ское применение. Стартовые 
условия для работы, создан-
ные в бизнес-инкубаторе, – 
лаборатории, оборудование, 
комплекс консалтинговых,  
юридических услуг, помощь в 
составлении бизнес-планов – 
помогут молодежи сориенти-
роваться на рынке и облегчат 
этап формирования коммер-

ческого продукта.

Конкурс

Четыре года назад нынешний директор малого иннова-
ционного предприятия ООО «Высоковольтные системы 
коммутации» Андрей СЕРЕжИН окончил РГРТУ. Свой 
опытный образец установки для вентиляции, очистки и обез-
зараживания воздуха электрическим ветром он представил 
на открытии бизнес-инкубатора.

- Это принципиально новая конструкция, которая одно-
временно обеспечивает очистку и обеззараживание воздуха, 
- рассказал молодой ученый. - Прибор применим для улучше-
ния условий хранения сельскохозяйственной продукции. Уже 
сейчас мы пытаемся приспособить его для очистки воды от 
примесей. Уверен, на базе бизнес-инкубатора это получится.

Александр Повалко 
познакомился 

с оснащением РГРТУ.

Олег Ковалев пожелал молодому ученому 
вывести разработку в серийное производство.
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страницы истории ргрту

Неразрывные связи научно-
Отгремел 60-летний юбилей вуза, но «Радист» решил про-
должить рубрику, посвященную истории РРТИ – РГРТА – 
РГРТУ. Сегодня мы листаем страницы становления и раз-
вития кафедры теоретических основ радиотехники.

Подходят к завершению пять 
учебных лет – пять лет сту-
денчества. И мне совсем не ве-
рится, что уже через год я не 
буду учиться в вузе, который 
стал для меня родным. Я за-
думалась: с чего все-таки на-
чинался мой факультет? Какие 
кафедры на нем были образова-
ны первыми? Помощь в ответе 
на эти вопросы и в написании 
статьи мне оказал заведующий 
кафедрой ТОР, д.т.н., профессор,  
Заслуженный  работник высшей 
школы РФ,  Почетный радист 
РФ Владимир Викторович ВИ-
ТЯЗЕВ.

Ведущая рубрики:
кристина АВДееВА, гр.8115.

Из лаборатории 
в кафедру

В число первых открыв-
шихся кафедр радиотехниче-
ского института вошла кафедра 
основ радиотехники, которая 
на первом этапе работала в 
качестве радиотехнической ла-
боратории. 

Первое заседание кафе-
дры тор состоялось 30 августа 
1954 года, и этот день приня-

то считать официальным днем 
рождения кафедры. 

с сентября 1954 года ка-
федра тор начала учебный 
процесс по радиотехническим 
дисциплинам на всех трех фа-
культетах, существовавших в 
то время: радиотехническом, 
электровакуумном и электро-
приборостроительном. к на-
чалу 1954/1955 учебного года 
на кафедре была организована 
первая учебная лаборатория. 
Параллельно с организацией 
учебного процесса и профиль-
ных лабораторий, начиная с 
1955 года, на кафедре стала 
проводиться активная научно-
исследовательская работа. 

Первым заведующим ка-
федрой теоретических основ 
радиотехники был избран и 
утвержден приказом Министер-
ства к.т.н., доцент Александр 
Александрович ДрУГоВ. корен-
ной рязанец, он ранее работал 
заведующим кафедрой радио-
приемных устройств одесского 
электротехнического института 
связи и, вернувшись в рязань, 
принял на себя организацию 
кафедры тор.

В 1972 году на должность 
заведующего кафедрой тор 
был избран к.т.н., доцент Ва-
лерий Васильевич АВДееВ, 
прошедший ранее научную 
подготовку в Московском авиа-
ционном институте. с его при-
ходом на кафедре возникло 
новое научное направление, 

связанное с применением 
цифровой обработки сложных 
широкополосных сигналов для 
повышения помехоустойчиво-
сти и разрешающей способно-
сти радиолокационных систем. 
За несколько лет объем хоздо-
говорных работ, выполняемых 
под научным руководством В.В. 
Авдеева по заказам ведущих 
организаций оборонной отрас-
ли, вырос почти в 10 раз.

В период с 1971 по 1991 
годы под научным руковод-
ством к.т.н., доцента станисла-
ва леонидовича соколоВА 
на кафедре проводились хоз-
договорные нИр по разра-
ботке корреляционно-фильт-
рационных устройств на основе 
явлений физики твердого тела 
спинового, фонового и домена-
кустического эха. Заказчиками 
выступали ведущие нИИ г. Мо-
сквы: нИЭМИ, ВнИИ «радио-
техника», нИИ «Аппаратострое-
ние» («Фазатрон») и другие. По 
материалам разработок было 
получено более 10 авторских 
свидетельств на изобретения. 

В 1983 году на должность 
заведующего кафедрой тор 
был избран к.т.н., доцент Вла-
димир Александрович 

А.А.ДРУГОВ,
заведующий 
кафедрой 
в период 
1954-1961 
и 1965-1972 
г.г.           

В.В. АВДЕЕВ,
заведующий 
кафедрой 
в период 
1972-1983 
г.г.

Б.И. ФИЛИ-
МОНОВ,
заведующий 
кафедрой 
в период 
1988-2001 
г.г.

В.В. ВИТЯЗЕВ,
заведующий 
кафедрой 
с 2001 г. по 
настоящее 
время.

В.А. КАЗАКОВ,
заведующий 
кафедрой 
в период 
1983-1988 
г.г.

На кафедре ТОР уверены: образование и наука 

Заведующие кафедры

30 августа 1954 года
– день рождения 
кафедры тор.

>>

Коллектив кафедры ТОР объединен общими целями по организации учебного процесса и научной работы.
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учебного процесса
кАЗАкоВ. он принял 

на себя руководство основ-
ным научным направлением 
кафедры, расширив его иссле-
дованиями, связанными с по-
давлением негауссовых помех, 
применением теории марков-
ских процессов в радиотехнике  
и пространственно-временной 
обработкой сигналов.

 с 1988 года, после пере-
хода доцента В.А.кАЗАкоВА на 
кафедру ртс, кафедру тор воз-
главил к.т.н., доцент борис Ива-
нович ФИлИМоноВ. несмотря 
на все потери и сложившуюся 
ситуацию, новое время, реалии 
XXI века требовали новых пер-
спективных  решений. Именно 
в эти годы, благодаря усилиям 
заведующего кафедрой тор и 
одновременно декана радио-
технического факультета б.И. 
Филимонова кафедра тор ста-
новится выпускающей по спе-
циальности «Средства связи с 
подвижными объектами».

Новая страница 
истории кафедры

В 2001 году на должность 
заведующего кафедрой тор 
был приглашен д.т.н., профессор 
кафедры автоматики и матема-
тического моделирования Вла-
димир Викторович ВИтяЗеВ. с 
приходом на кафедру профес-
сора В.В. Витязева – одного из 
ведущих специалистов страны 

в области телекоммуникаций 
и цифровых информационных 
технологий реального времени, 
заместителя главного редакто-
ра журнала «Цифровая обра-
ботка сигналов», члена редкол-
легии журнала «Электросвязь», 
одного из основателей и ор-
ганизаторов международной 
научно-технической конферен-
ции «Цифровая обработка сиг-
налов и ее применение-DSPA», 
на сегодняшний день – члена 
Экспертного совета ВАк рФ, 
начинается новая страница 
истории кафедры тор.

Проводится реорганиза-
ция учебных и возрождение 
научных лабораторий, на-
правленных на постановку 
циклов лабораторных работ 
и учебно-методическое обе-
спечение новых дисциплин, 
связанных с цифровой обра-
боткой сигналов и мобильны-
ми телекоммуникационными 
системами. Высокими темпами 
растет объем научных работ, 
кафедра становится одним из 
лидеров университета по об-
щему объему хоздоговорных 
нИокр. Устанавливается проч-
ное взаимовыгодное сотрудни-
чество со многими ведущими 
в области телекоммуникаций и 
радиотехники промышленны-
ми предприятиями и научны-
ми организациями рязанского 
региона и страны: ФГУП «нИИ 
автоматики» (г. Москва), ФГУП 
«нИИ радио», (г. Москва), ФГУП 

«Государственный рязанский 
приборный завод», оАо «ря-
занский радиозавод», оАо «те-
лефонная компания «соткоМ» 
(г. рязань) и другими. 

ТОР – это 
Творческое 
Объединение 
Радистов

В связи с новым статусом 
кафедры и концентрацией уси-
лий по ее реорганизации в на-
правлении систем телекомму-
никаций было 
принято ре-
шение о пере-
именовании 
кафедры. на 
сегодняшний 
день кафедра 
телекоммуни-
каций и основ 
радиотехни-
ки (по-прежнему тор) – это 
творческий коллектив препо-
давателей, молодых научных 
сотрудников и инженеров, 
объединенных общими целями 
по организации учебного про-
цесса, учебно-методической и 
научной работы в области теле-
коммуникаций, радиотехники и 
цифровой обработки сигналов, 
на качественно новом уровне, 
отвечающем мировым требо-
ваниям подготовки специали-
стов с высшим образованием.  

Научные 
перспективы

одно из главных достиже-
ний кафедры в организации 
учебного процесса и научной 
работы – создание научно-обра-
зовательного центра и учебно-
научной лаборатории «Циф-
ровая обработка сигналов и 
DSP-технологии». лаборатория 
располагает новейшим обору-
дованием, необходимым прог-
раммным и учебно-методиче-
ским обеспечением по циклам 
дисциплин, связанным с при-

менением цифровой обработ-
ки сигналов в радиотехнике, 
системах телекоммуникаций, 
вычислительной технике, при-
боростроении, промышленной 
электронике. кафедра продол-
жает динамично развиваться 
как в области подготовки спе-
циалистов по направлению 
«Телекоммуникации», так и в 
сфере научных изысканий. она 
наращивает свой научный по-
тенциал, охватывая все новые 
научные горизонты.

На базе РГРТУ прошла 
V Всероссийская школа-
семинар студентов, аспи-
рантов и молодых ученых 
по направлению «Диагно-
стика наноматериалов и 
наностуктур».

Комментирует начальник 
управления организации на-
учных исследований,  доцент 
кафедры БМПЭ Владислав Ген-
надьевич МИшУСТИн:

– Школа проводилась уже 
в пятый раз. существенным от-

личием по сравнению с преды-
дущими годами стало то, что 
теперь вуз полностью взял на 
себя финансирование семинара. 
Это несколько непривычно, ведь 
лекторам из других регионов 
пришлось за свой счет добирать-
ся на семинар. но, как оказалось, 
многие сами звонили и стреми-
лись попасть к нам в вуз. 

схема проведения школы 
не отличалась от прошлых лет.  
В первый день свои доклады 
представляли ведущие лекторы 
из санкт-Петербурга, Москвы, 

калуги, нижнего новгорода и, 
конечно же, рязанские препо-
даватели. Во второй день слово 
предоставлялось молодым уче-
ным, приехавшим практически 

в высшем учебном заведении неотделимы
>>

На базе кафедры ТОР в 2008 году открыт 
филиал ФГУП «НИИ автоматики» (г. Москва) 
– ведущего в РФ отраслевого института в об-
ласти телекоммуникационных систем специ-
ального назначения. Кафедра входит в состав 
межкафедрального научно-образовательного 
центра РГРТУ «Технологии обработки и рас-
познавания сигналов и изображений».

Семинар Нанодиагностика-2012 из всех регионов центральной 
россии, а также казахстана.  
Примечательно, что в этом году 
мы встретили половину тех сту-
дентов и аспирантов, которые 
участвовали в прошлогодней 
школе. А это является лучшим 
показателем заинтересованно-
сти в развитии темы наномате-
риалов и наноструктур. 

Подготовил 
Максим кУЗнеЦоВ, гр. 933.
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Какие они – первокурсники?

Династия «радиков»

Экономика
востребована

Школьная
мечта

Юные, активные, запутавшиеся в коридорах Радика, 
который полюбили с первых дней пребывания в нем... 
Именно такими оказались вчерашние абитуриенты.

– В рГртУ у меня училась 
вся семья, поэтому радик мне 
уже заочно стал родным.

В вузе мне нравится и 
сам учебный процесс, и внеу-
чебная студенческая жизнь. я 

- настя, почему из много-
численных вузов ты выбра-
ла именно РГРТУ?

- Здесь на пятом курсе 
учится мой брат Павел Ве-
рич. По его словам, учеба в 
радике – это увлекательный 
и интересный процесс.

- Какое направление 
подготовки ты выбрала и 
почему?

- направление «Эко-
номика», которое, на мой 
взгляд, всегда было и оста-
ется востребованным. кроме 
того, мне нравится произво-
дить расчеты с цифрами.

- Как прошла твоя первая 
неделя в университете?

- Первая неделя прошла 
весело, доставила массу по-
ложительных эмоций. очень 
понравились мероприятия 
для первокурсников.

- Уже записалась в какие-
либо студенческие объеди-
нения, отряды?

- Да, я записалась в танце-
вальный коллектив «Akcent». 
В коллективе очень понрави-
лось, хороший руководитель 
и девчонки. И еще планирую 
посещать педотряд.

беседовала Анастасия 
ЖАроВА, гр.933.

очень люблю физику, а Михаил 
Викторович Дубков прекрасно 
читает лекции. наконец-то 
разобралась с пределами бла-
годаря занятиям по матема-
тическому анализу. И очень 
надеюсь, что у нас будет еще 
больше программирования 
уже во втором семестре.

я золотой медалист, набра-
ла 100 баллов по физике. яв-
ляюсь победителем городских 
и областных олимпиад. Пишу 
стихи и прозу в жанре соци-
альной фантастики, дважды 
лауреат конкурса-фестиваля 
«начало» по прозе, участник 
литературного объединения 
«Феникс». немного занима-
юсь веб-дизайном, Photoshop, 
играю на гитаре и флейте. Мне 
близка атмосфера молодеж-
ных лагерей актива, и эта же 
атмосфера чувствуется в сту-
денческом коллективе. 

ФВТ

ИЭФ

ФРТ

ФЭ

надежда лУКьянОВА, 
гр. 246.

Анастасия ВеРИЧ, 
гр. 2713.

Кирилл ГРеЧИхИн,  
гр. 213.

- еще в девятом классе я 
планировал, что буду посту-
пать в рГртУ. Мне нравятся 
математика и физика, а в пла-
не точных наук радик явно 
лучший в рязани. но я даже 
не ожидал, что здесь еще и 
кипит студенческая жизнь! 

Даниил КОРнИлОВ, 
гр. 221.

- В радик я мечтал по-
ступить с самого детства. я 
уверен, что образование, по-
лученное в рГртУ, в будущем 
позволит мне стать квалифи-
цированным специалистом. 
Мне нравятся культмассовые 
мероприятия, которые были 
организованы для нас, перво-
кусников. Посвящения сдела-
ли незнакомых людей ближе 
и немного добрее.

Радик – мой 
университет!

– 11 класс, экзаме-
ны, нервы. Первый экза-
мен, второй, третий, и вот 
наконец-то это непереда-
ваемое чувство свободы... 
и свободы выбора вуза. Изна-
чально я планировал поступать 
в другой вуз. но буквально за 
несколько дней до заверше-
ния работы приемной комис-
сии я изменил свое решение в 
сторону рГртУ, поскольку мои 
многочисленные знакомые 
и друзья, учащиеся в радике, 
буквально «переманили» меня 
в рГртУ. с первых дней учебы 
я понял, что это именно мой 
университет. Здесь активная 
внеучебная жизнь, интерес-
ные люди. И это лучшее выс-
шее учебное заведение, где я 

смогу получить достойное об-
разование. теперь я пропадаю 
здесь буквально целыми дня-
ми. Знаю, что мое мнение об 
университете не поменяется 
на протяжении всех лет обуче-
ния, и я всегда буду говорить с 
гордостью, что учусь в рГртУ!

ФАИТУ

Максим АРИнИн, гр. 237.

«Радист» узнал, почему вчерашние школьники выбрали РГРТУ

знакомьтесь, первокурсники
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Новая специальность
Набор студентов в ра-
диоуниверситет в этом 
году осуществлялся в том 
числе и на новые специ-
альности и направления 
подготовки. Среди них 
– специальность «При-
менение и эксплуатация 
автоматизированных си-
стем специального назна-
чения». На вопрос к пер-
вокурсникам, почему они 
выбрали именно эту спе-
циальность, вчерашние 
абитуриенты отвечают 
одинаково: «Интересная, 
новая, перспективная».

Ожидания 
оправдались

– Документы я подавал в 
рГУ и в рГртУ, но все же вы-
брал радик. Здесь на четвер-
том курсе учится мой брат, да 
и лучшего технического вуза 
я просто не знаю. Вдобавок 
ко всему, мне очень нравится 
отзывчивость старшекурсни-
ков, серьезные преподава-
тели, грамотная организация 
лекций и внеучебных меро-
приятий, а также повсемест-
ная атмосфера дружелюб-
ности. с уверенностью могу 
сказать, что мои ожидания от 
вуза оправдались. Правда, в 
первые недели было тяжело 
ориентироваться в здании, 
поэтому приходилось прибе-
гать к помощи наших «прово-
дников» – старшекурсников.

ФВТ

Виктор шИшКОВ,  гр. 242.

Кураторы помогли 
адаптироваться

Ксения хОМяКОВА,  староста гр. 210.
– я приехала поступать в рГртУ из новомичуринска. 

кроме того, я подавала документы в Московский авиа-
ционный и Московский энергетический университеты. 
Уверена, что в рГртУ я получу востребованную специ-
альность, и у меня не возникнет проблем с дальнейшим 
трудоустройством. 

среди внеучебных мероприятий, проведенных в 
первые дни учебы в вузе, хочу отметить в це-
лом нестандартный подход старшекурсников к 
адаптации первокурсников. кураторы действи-
тельно радушно встретили нас в вузе и устрои-
ли яркое посвящение.

ФРТ
... а группе 210  –  изображать квадратный корень...

На посвящении 
группе 2714
пришлось научиться 
помогать 
друг другу...

с первокурсниками беседовали 
Ваагн АВАнесян, гр. 143, ни-
кита ФеДИн, гр. 111, Алексан-
дра оЗолИнА, гр. 8115, .

– я поступил на направле-
ние подготовки «Электроника 
и наноэлектроника». Выбрал 
его, потому что считаю очень 
перспективным, ведь электро-
ника повсеместно применима 
в жизни. За первую неделю 
учебы я получил массу при-
ятных впечатлений. тем более 

нашей дружной группе 
достались самые лучшие 
и ответственные 
кураторы.

Валентин ДУюнОВ, 
гр. 221.

ФЭ

– я решил 
поступить в 
рГртУ, по-
тому что 
это лучший 
в рязани 
вуз тех-
н и ч е с к о й 
направлен-
ности. тем 
более я вы-

брал новую специальность, 
которая предполагает выпуск 
востребованных специали-
стов.

Меня порадовал хороший 
ремонт в общежитии, я быстро 
подружился с группой. то, что 
нам повезло с преподавателя-
ми – это факт, ну и, конечно же, 
с кураторами, которые «просто 
няшки». По большому счету, в 
вузе мне нравится все, правда, 
пока не успеваем перекусить 
на переменах.

Макар ВлАСОВ, 
гр. 2414.

ФВТ

– Документы я подавала 
в рГртУ и МАтИ. но наверное 
потому, что мечтала поступить 
в радик еще с 9 класса, прошла 

к о н к у р с . 
Изначаль-
но я пла-
н и р о в а л а 
учиться на 
ФАИтУ, но 
узнала о со-
вершенно 
новой спе-
циальности, 

которая меня заинтересовала. 
с радостью хочу отметить, что 
нас встретил хороший коллек-
тив преподавателей и отзыв-
чивые кураторы.

с первых дней учебы 
меня захватила насыщенная 
студенческая жизнь. особен-
но понравилось посвящение, 
новые знакомства, общение с 
ребятами, которые приехали 
учиться из других городов. на-
деюсь, что мы будем дружить 
все предстоящие студенческие 
годы и даже дольше.

Анастасия ПОДлИПАеВА, 
гр. 2414.

знакомьтесь, первокурсники
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третий трудовой семестр

Бойцы, 
на фронт работ!

на протяжении двух меся-
цев на оздоровительно-спор-
тивной базе «Зеленый бор» 
разворачивались нешуточные 
«бои». За это время бойцы сту-
денческого трудового отряда 
рГртУ  «Импульс» обеспечи-
вали отдыхающих еще более 
комфортными условиями про-
живания. 

Горячее солнце и желание 
просто посидеть в теньке не 
останавливали отчаянных сту-
дентов: в то время, как мужская 
половина отряда занималась 
постройкой санузлов и копала 
траншеи, женская боролась с 
грязной посудой, мусором на 

Дорогой 
длинною...

Уже девятый год в Рязан-
ской области действует студен-
ческий отряд проводников. 

командиром рсоП «Шкво-
рень» является евгений ЧИ-
ЖИкоВ. Первоначально бойцы 
отряда работали на северном 
направлении железных дорог, 
а с 2009 года новоиспеченных 
проводников стали отправлять 
и на южные. летом этого года 
было организовано два на-
правления: северное в новый 
Уренгой и южное в сочи, евпа-
торию, львов, Феодосию.

Численность отряда в ми-
нувшем третьем трудовом 
семестре составила более 40 

С анкетами и бокалами
отряд консультантов, как и в прежние годы, работал в составе 

приемной комиссии рГртУ непосредственно при наборе, а также 
проводил предварительную консультационную работу в школах.

бойцы отряда «сервис» работали официантами в сочинском 
оздоровительном комплексе «спутникс».

человек, среди которых немало 
студентов рГртУ.  

О том, как проходила рабо-
та проводников, мы спросили у 
бойца отряда Сергея ЦИЦУРы, 
гр. 019. 

территории и отчаянно драила 
палубу местной столовой. 

Вечер также  не оставался 
без работы: бойцы с удоволь-
ствием проводили развлека-
тельные мероприятия, на кото-
рых могли отдохнуть душой и 
телом не только студенты, но и 
все отдыхающие. 

кроме того, фронт работ со-
держал покраску территории, 
аниматорскую деятельность и 
транспортировку грузов. В ав-
густе отряд работал не только 
в «Зеленом бору» , но и на дру-
гих территориях вуза. студенты 
принимали участие в подго-
товке бизнес-инкубатора к от-
крытию, а также в оснащении 
мебелью актового зала первого 
учебного корпуса. сами ребята 
признаются, что полностью до-
вольны своим трудовым летом.

Анна стеПАноВА, гр.174.

«Как я провел лето...»
Помните, в школе писали сочинения на такую тему? Теперь по праву можно сказать, что 
в студенческие годы сочинение на данную тему было бы гораздо интереснее. В этом уве-
рены участники студотрядов, лагерей молодежного актива, а также те, кто даже летом не 
прекращал насыщаться знаниями...

...в стройотряде ...в отряде проводников

...в походе

...в приемной комиссии

Шкворень – это стержень шар-
нира поворотного соединения 

частей транспортных машин. 
В более узком смысле – ось пово-

рота управляемого колеса. Или 
название отряда проводников.

Строительный 
отряд «Импульс»: 

«Проделанной 
работой 

довольны!»

Кстати, стройотряд «Импульс» в ОСБ «Зеленый бор» посе-
тили гости – межрегиональный строительный отряд «Таран-
тас», бойцы которого занимаются строительством окружной 
дороги в Рязани. Участники «Тарантаса» - студенты из Киро-
ва, Нижнего Новгорода, Орла... «Импульс» встретил гостей 
заразительной бодростью. Командир Александр ШАРШУ-
КОВ провел небольшую экскурсию по «Зеленому бору» и 
рассказал о проделанной работе. Гости в свою очередь тоже 
поделились опытом. Отряды успели отдохнуть на Ласков-
ском озере, сыграть товарищеский матч по футболу, а в за-
вершение встречи обменялись символикой отрядов.

Там, где снег даже летом
Четыре горных похода: поход первой категории сложности в 

горном районе Архыз, два похода второй категории и поход тре-
тьей категории по Приэльбрусью. А еще – пеший поход по Хи-
бинам... Все мероприятия, которые провел туристический клуб 
«Альтаир» минувшим летом, были направлены на оздоровление 
студентов. также участники турклуба выезжали на альпинистскую 

учебно-спортивную базу «безенги» на 
кавказе, где ребята прошли обучение и 
выполнили нормативы на 3-й спортив-

ный разряд по альпи-
низму. не обошлось 
и без традиционных 
сплавов по реке Пре. 
Всего в летних похо-
дах приняли участие 
более 40 человек.

>>
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третий трудовой семестр

В этом году студенты-вожа-
тые РГРТУ работали в детском 
санаторно-оздоровительном 
центре «Жемчужина России», 
который входит в десятку луч-
ших лагерей страны. 

на территории лагеря нахо-
дится четыре санатория, рассчи-
танных для 800 детей каждый. 
В одном из них – санатории 
«сокол» работали вожатые из 
рязанского «кислорода». 

За комментариями мы обра-
тились к вожатому Илье КРАС-
нОСлОБОДЦеВУ, гр. 7111.

– Мы работали единым от-
рядом с детьми из свердлов-
ской области на протяжении 
двух смен – с середины июля 
до конца августа. Поначалу 
было трудно работать в огром-
ном лагере. но по итогам лет-
ней смены среди всех отрядов, 
которые находились на тер-
ритории детского центра (а их 
было порядка десяти), педотряд 
«кислород» признали лучшим! 
также наши ребята отработали 
третью смену в Дол «озерный» 
и третью, четвертую смены в 
Дол «Звездный» в рязанской 
области. 

В общей сложности в этом 
году от педотряда «кислород» 
работало около 130 человек. 
сейчас в организации работы 
педотряда и школы вожатых 
ожидается множество измене-
ний: у школы новый руководи-
тель Анастасия тетерина, состо-
ялся новый набор в педотряд.

Анастасия ЖАроВА, 
гр.933.

Есть люди, которые в свои 
18-20 лет в душе еще дети. И 
эти «взрослые дети» наполня-
ют каникулы малышей радо-
стью и волшебством. таковыми 
являются вожатые педагогиче-
ского отряда «кислород».

невзирая на проблемы 
«взрослого» мира, они дарят 
себя полностью детям. И нет 
для них лучшей награды, чем 

улыбки и маленькие искорки в 
глазах детей, говорящие о том, 
что труд не проходит зря. 

В 2011 году «кислород» 
работал в лагере «буревест-
ник», где отдыхали дети со-
циального блока. Этим детям 
действительно тяжело пока-
зать всю прелесть их возрас-
та. Ведь многие из них видели 
слишком много жестокого в 
свои годы. но для истинного 
вожатого это не проблема. 
«кислород»  сумел подарить 
им 21 день счастья и благопо-
лучия. В этом году «кислород»  
подарил сказку детям из дале-
кой свердловской области. 

но работа в лагере – это 
далеко не все для вожатого. 
Зимой, весной и осенью это и 
поездки в населенные пункты 
с выступлениями, и школа во-
жатых. И вообще, «кислород»,  
как настоящий ребенок, не си-
дит на месте – он всегда найдет 
себе общественно полезное 
занятие и подарит сказку. Ведь 
вожатый – он же волшебник...

екатерина тИМоШкИнА, 
гр. 0720.

успели немножко отдохнуть на 
Азовском море в ейске! После 
пробного рейса вернулись в 
Москву для прохождения ново-
го рейса.

– Тяжела ли работа провод-
ника?

– Прежде всего, она требует 
ответственности. Получается, что 
ты хозяин вагона и отвечаешь за 
все оборудование и пассажиров 
в нем. Чтобы отправиться в путь, 
необходимо принять вагон в 
полной боевой комплектности, 
иначе можно ждать вычетов из 
заработной платы.

После стажировки пер-
вым рабочим рейсом оказался 
маршрут Москва–новый Урен-
гой. семь дней туда и обратно 
пролетели очень быстро. было 
время даже для сна! Преиму-
щество налицо: время остано-
вок бывает по пять-шесть часов, 
не то что по маршруту в ейск – 
максимум час. 

Пришлось поработать с раз-
ным контингентом пассажиров: 
от мала до велика, от скверных 
до позитивных и веселых. ехать 
не скучно, тем более есть такие 
же проводники – студенты в со-
седних вагонах.

евгений МАтЮХИн, гр.933.

– Откуда ты узнал 
об отряде? Какие требования 
предъявлялись к кандидатам 
на должность проводника?

– Узнал об отряде случайно 
от одногруппника, у которо-
го друг уже работал в составе 
бригады проводников рЖД. 
его рассказ меня очень заин-
тересовал. Для начала нам не-
обходимо было пройти строгую 
медкомиссию, а также посещать 
специальные лекционные за-
нятия на базе рГртУ. В течение 
почти двух месяцев мы изучали 
технику безопасности, знакоми-
лись с инструкцией проводника 
пассажирского вагона, в теории 
и практике изучали техниче-
ское устройство передвижного 
состава. По окончании курса 
сдавали квалификационные 
экзамены.

– Когда приступили к ра-
боте?

– как только «закрыли» 
весеннюю сессию, мы направи-
лись в Москву. там заключили 
трудовой договор. нам выдали 
форму как в армии: либо мало, 
либо велико. Мой первый рейс 
Москва–ейск был стажировоч-
ным. Проезд туда и обратно 
занимает три дня. но мы даже 

...в педотряде>>

Лидерская смена в «Зеленом бору» первая, но не последняя. 

Рязанский «Кислород» 
оказался лучшим

Мнение

участника

  О2

«Кислород» дарит детям сказку не только в летние каникулы.

Наш ответ Селигеру!
лагерь  «Форвард», прошедший на оздоровительно-спортивной 

базе «Зеленый бор», оказался для студенческого актива ничем не 
хуже традиционного «селигера». ежедневно в лидерской смене 
проходили мастер-классы, семинары, тренинги. с трудом, но нахо-
дили время участники лагеря для того, чтобы отдохнуть на ласков-
ском озере в одном из самых живописных уголков рязанского края. 
Участники лагеря признались, что с удовольствием посетят «Зеле-
ный бор» и в следующем году.

...в «Зеленом бору»
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Мы научились ценить время
Если вам довелось побывать в «Росе» – я вас 
искренне поздравляю, а если нет – не сто-
ит расстраиваться. Сейчас мы отправимся 
в небольшую экскурсию по программе ла-
геря и узнаем, каким образом ему удалось 
сплотить свыше ста студентов из разных 
регионов страны. Итак, приступим!

репортаж из «росы» вел 
Ваагн АВАнесян, гр. 143.

Лето для студактива завершилось XV юбилейным лагерем-семинаром «Роса»

Летний вуз
«роса» устроена как уни-

верситет. Здесь нет вожатых, но 
есть ректор, деканы, а участни-
ки вместо отрядов поделены на 
факультеты. 

каждое утро начиналось с 
активной зарядки. Даже если 
ночь была отведена на песни 
под гитару, упражнения и энер-
гичная музыка напрочь отгоня-
ли желание поспать. 

как и в любом другом вузе, 
в «росе» проводились увлека-
тельные лекции. Участникам 
лагеря запомнились беседы с 
А.А. Чеснаковым о бизнесе 
и карьере, П.В. коч-
киным, научившим 
бороться с рути-
ной и находить 
свое предна-
значение,  В.Г. 
Ч а й ц е в ы м , 
посвященная 
долголетию.

стоит выде-
лить тренинг 
«терпимость и 
ксенофобия», про-
веденную татьяной коса-

чевой и Анатолием Минаевым. 
В рамках лекции участникам 
довелось вжиться в роль людей 
другого пола, политического, 
социального или семейного 
статуса, людей с ограниченны-
ми возможностями. В дополне-
ние ко всему татьяна и Анато-
лий научили нас мыслить без 
стереотипов, что иногда явля-
ется необходимым качеством.

За здоровье
каждый день в «росе» обя-

зательно проводились акции, 
презентации и спортивные ме-

роприятия. Все они 
очень интерес-

ны, но прой-
ти их в 

одиночку 
вам не 

парламент являются 24 челове-
ка. каждый факультет презен-
товал соцпроект, призванный 
улучшить благоустройство ря-
зани и области, и в зависимости 
от голосования получал до че-
тырех мест в парламенте.

напоследок в «росе» устро-
или аукцион. но, как и все в ла-
гере, он был необычным. Дело 
в том, что в «росе» есть своя 
денежная единица – «росинка». 
Эти «росинки» факультеты по-
лучали за участие в конкурсах. 
на аукционе можно было вы-
играть огромный пакет конфет, 
набор чаев от Федорыча, 60 
литров воды и прочее. Многие 
из лотов демонстрировались 
только после покупки, что до-
бавляло азарта в напряженную 
обстановку торга.

«роса» проводится на террито-
рии рязанской области с 1997 
года. с того времени лагерь 
подарил стране более 1500 мо-
лодых активных кадров. Здесь 
выявляют талантливых людей 
и помогают им ценить время, 
развить лидерские качества и 
находить новых друзей.

Справка

Все участники «Росы» получили крас-
ные или синие дипломы. Среди студентов 
РГРТУ, ставших отличниками «Росы», ока-
зались Дарья Бастанская, гр. 174, Светлана 
Суракова, гр. 948, Анна Городничева, гр. 144, 
Валерия Жихарева, гр. 027, Мария Куликова, 
гр. 074, Валентина Калинина, гр. 015, Сергей 
Зенин, гр.130 и другие.

Что мне дала «Роса»?
• Неделю активного отдыха, 

• множество знакомых из 
разных регионов, • папку 

«Роса-2012» в плеере, • умение 
ценить и планировать 
время, воплощать 
мечты в реаль-

ность!

В оргкомитете «Росы» – участники лагеря-семинара прошлых 
лет. Настоящие активисты и лидеры в студенческой среде.

удастся – только единым спло-
ченным коллективом. напри-
мер, «Веревочный курс». За 
ограниченное время факуль-
теты должны были пройти как 
можно больше станций, каждая 
из которых объединяла участ-
ников все сильнее. 

со спортом в «росе» тоже 
все в порядке. на второй день 
стартовало спортивное меро-
приятие «Универсиада» с де-
визом «наш ответ лондону!». И 
ответ лондону был дан, да еще 
какой! В финале каждому из 
шести факультетов выдали сво-
его рода медали: в зависимости 
от занятого места факультет по-
лучал арбуз 
определен -
ного веса, что 
было принято 
на «ура».

на акции 
«Цени свою 
жизнь», по-
с в я щ е н н о й 
пропаганде 
здорового образа жизни, участ-
ники «росы» имели возмож-
ность «забить» на курение во 
всех смыслах, а организаторы 
акции раздавали газеты и суве-
ниры с названиями акции.

     Избранные
ежегодно в 

«росе» собира-
ют парламент, 
состоящий из 
12 участников. 
кандидатами в >>

студактив
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столько всего при-
шлось перечислить, чтобы хотя 
бы немного передать атмосфе-
ру «росы»... но не спешите по-
думать, что это все, ведь еще мы 
не познакомились с вечерней 
программой. 

И это еще не все!
Помимо традиционного 

«росавидения» в этом году в 
программе «росы» был за-
планирован вечерний квэст. 
но в назначенный день было 
объявлено, что у нас выступит 
известный певец Павел Пи-
калов. Время близилось к на-
чалу концерта, еще чуть-чуть и 
Павел появится на сцене... но 
вместо этого гаснет свет, и мы 
оказываемся в «стране Чудес», 
из которой нужно поскорее вы-
браться. как вы уже догадались, 
квэст состоялся, а импровизи-
рованная интрига только до-
бавила положительных эмоций. 
квэст оказался завораживаю-
щим действом: десять станций 
с уникальными персонажами, 
разбросанные по трем этажам 
погруженного во тьму здания, 
десять оригинальных заданий, 
артефакты, ключи, позволяю-
щие в конечном итоге выбрать-
ся из этого странного мира и 
вызволить Алису.

Колокольчик 
на память

к сожалению, наше путеше-
ствие подошло к концу. Жаль, 
что печатным словом непро-
сто передать всю атмосферу 
«росы», этот поток эмоций, вы-
рывающийся из груди и остав-
ляющий самые приятные вос-
поминания. 

на закрытии смены каждый 
делился своими пережива-
ниями и эмоциями у большого 
костра. У каждого участника на 
шее был так называемый ко-
локольчик – небольшой пучок 
ниток определенного цвета – у 
каждого факультета свой. на 
прощанье ребята обменива-
лись теплыми словами и завя-
зывали друг другу по нитке – на 
память. В это чудесное время 
можно было сказать любому 
человеку все, что было у тебя 
на душе, кто-то признавался в 
любви, все было искренне, от-
крыто, по-настоящему. 

>> И сварщики, и сборщики...

…Знакомство 
с производством

как правило, знакомство 
с производством начинается 
с проходной и территории за-
вода. рабочие встретили сту-
дентов приветливо, радушно 
показали все производство. А 
началась практика с выдачи 
пропусков и изучения техники 
безопасности.

Практика
 - это...

…Четыре недели 
в общежитии

Да-да, именно в общежитии 
мы и жили, на удивление друж-
но и весело, как одна большая 
семья. Жизнь в другом городе, 
хоть и районном – это опыт. тем 
более большинство студентов 
впервые попали в условия про-
живания в общежитии. тут вам  
вареные, жареные, тушеные 
пельмешки и мятая картошка, 
которая через день с легкостью 
превращалась в жареную, и 
пластмассовый чайник, распла-
вившийся из-за задумчивости 
студентов. но главное – весе-
лые и беззаботные вечера.

…Бесценный 
опыт

Четыре недели практики 
пролетели молниеносно, но 
опыт, полученный на заводе и в 
общежитии, пригодится нам на 
всю жизнь. А главное, сохранят-
ся воспоминания о том, как ве-
село было жить одной большой 
семьей – группами 933 и 934. 
В завершение практики был 
создан плакат, который через 
много лет при встрече 7 мая 
будет напоминать нам об этом 
прекрасном времени.

…Дисциплина 
и интересная 
работа

самым тяжелым стали ран-
ние подъемы на работу. нельзя 
было опаздывать ни на минуту, 
ведь учет велся по электронным 
пропускам. И тем, кто приходил 
после 8.00, делались вычеты из 
зарплаты (как выяснилось уже 

после практики, у нас никто 
не опаздывал). Приходилось 
просыпаться в 6 часов, чтобы 
собраться и неспеша дойти до 
завода. 

А вот на заводе начиналось 
все самое интересное. кого-то 
устроили кладовщиком, кого-то 
слесарем, а кто-то занял место 
мастера. Парням досталась са-
мая сложная, но в то же время 
интересная работа. За четыре 
недели мы прошли все про-
изводство от сварки 

заготовок и сборки приборов 
до упаковки и транспортиров-
ки готовой продукции на склад. 
У девушек работа была попро-
ще, но приходилось много за-
ниматься документацией и раз-
бираться в чертежах.

В итоге за время практики 
мы были сварщиками, слеса-
рями, сборщиками, упаковщи-
ками, транспортировщиками и 
даже попробовали себя в роли 
маляров.

Ежегодно студенты тре-
тьих курсов направляются 
на летнюю производствен-
ную практику. Большин-

ство проходит ее на предприятиях 
города Рязани, и только студенты 
кафедры ИИБМТ выезжают на 
практику в другой город – на Ка-
симовский приборный завод.

…Дешевая 
столовая

о чем студент мечтает? ко-
нечно же, о еде и сне! Для нас 
было большим сюрпризом, что 
на территории завода была 

прекрасная столовая, цены в 
которой многим напомнили 
советские фильмы, да и сама 
обстановка способствовала это-
му. на 50 рублей многие не то 
чтобы наедались, а объедались! 
А вот высыпались мы в общежи-
тии – на производстве это было 
запрещено, хотя многие умудря-
лись скоротать часок-другой, за-
дремав в укромном уголке.

…Изучение 
культурной 
жизни Касимова

рабочая неделя проходила 
быстро, и уже пятничным ве-
чером всплывал вопрос: а что 
же делать на выходных? не все 

стремились вернуться 
домой, и поэтому мы 

решили выбраться 
в город на поиски 

музеев и истори-
ческих мест, ко-
торых в древнем 

касимове с богатой 
историей предостаточно. 

За то время, пока мы жили в го-
роде, успели посетить музей са-
моваров, краеведческий музей 
и знаменитую касимовскую ме-
четь, не забыв забраться на ми-
нарет и сфотографировать пре-
красный вид города. Повезло 
нам и в культурной сфере. как 
раз во время практики прохо-
дил день молодежи – мы узна-
ли, как отмечают этот праздник 
касимовские студенты.

Практику проходил
Максим кУЗнеЦоВ, гр. 933.

студактив



1212

«РАДИСТ» №7-8 (1458-1459) сентябрь-октябрь 2012

полезное

руководством страны не 
раз высказывалась мысль о не-
обходимости скорейшего по-
вышения стипендии. И сейчас 
Министерство образования 
и науки рФ, Государственная 
Дума ведут работу по выработ-
ке мер, которые позволили бы 
это сделать.

Чтобы лучше понять воз-
можные изменения, разберем-
ся в нынешней ситуации. Итак, 
по ст. 16 закона №125 «о выс-
шем и послевузовском профес-
сиональном образовании» раз-
мер стипендии для студентов 
очной формы обучения состав-
ляет 1100 рублей. Возникает 
вопрос: «Почему 1100, ведь 
сейчас студенты рГртУ получа-
ют 1700 рублей?».

на самом деле закон уста-
навливает минимальный до-
пустимый размер стипендии. И 
чтобы повысить стипендию, не 
обязательно вносить измене-
ния в законодательство.

согласно типовому Поло-
жению о стипендиальном обе-
спечении, утвержденному в По-
становлении Правительства рФ 
№ 487 от 27.06.2001 г., в вузах 
разрабатывается собственное 
Положение о стипендиаль-
ном обеспечении, практически 
полностью повторяющее типо-
вое. По этому правовому акту в 
рГртУ устанавливаются следую-
щие виды стипендий: 

– стипендии Президента рФ 
и специальные государственные 

стипендии Правительства рФ,
– государственные стипендии 

для аспирантов и докторантов,
– государственные акаде-

мические стипендии (не менее 
1100 рублей); 

– государственные социаль-
ные стипендии (не менее 150% 
от минимальной академиче-
ской); 

– именные стипендии; 
– стипендии ученого совета.

Стипендиальный 
фонд

В начале календарного 
года в вуз приходят денежные 
средства – так называемый сти-
пендиальный фонд. объем сти-
пендиального фонда рассчиты-

вается каждый год, исходя из 
количества студентов в вузе. 
стипендия назначается студен-
там каждый семестр приказом 
ректора. однако ректор прини-
мает решение не единолично. 
Приказ о назначении стипен-
дии готовится стипендиальной 
комиссией, в которую также 
входят проректор по учебной 
работе, деканы всех факульте-
тов, представитель студенче-
ского коллектива (председатель 
профкома). 

Право на получение ака-
демической стипендии имеют 

студенты, которые сдали сес-
сию без троек. тем же, кто сдал 
все экзамены на «отлично», ее 
размер повышается, но поня-
тия «повышенная стипендия» в 
законодательстве нет. Поэтому 
повышение стипендии отлич-
никам – материальная мера 
поощрения студентов, приме-

няемая непосредственно руко-
водством вуза. 

Кто – активист, 
а кто – нет?

осенью 2011 года вышло 
Постановление Правительства 
№945 «о порядке совершен-
ствования стипендиального 
обеспечения обучающихся  в 
федеральных государственных 
образовательных учреждениях 
профессионального образо-
вания». согласно этому поста-
новлению, определенные кате-
гории студентов имеют право 
на получение повышенной 
стипендии, причем не только 
за учебные показатели, но и за 
успехи в научной, культурно-
творческой, общественной и 
спортивной деятельности. По-
скольку повышенные стипен-
дии не может получать более 
чем 10% от числа всех студен-
тов, получающих стипендию 
в вузе, а сумма средств, выде-
ляемых на данные цели, доста-
точно велика –10 % стипенди-
ального фонда, то повышение 
стипендии является довольно 
серьезным (в 5-6 раз). 

конечно, подобные меры 
совершенствования стипенди-
ального обеспечения важны 
и представляют собой стимул 
для достижения студентами 
высоких результатов в учебе, 
науке и других сферах. но ми-
нус ситуации в том, что в По-
становлении №945 указаны 
достаточно широкие критерии 
отбора, поэтому сти-

Государственный Рязанский приборный завод приглаша-
ет на работу выпускников технических факультетов.

Вакансии:
• Менеджер по продвижению медицинской техники. требования: зна-
ние английского языка (разговорный и перевод). З/п: от 20000 руб.
• Инженер-конструктор. З/п: 15000 –25000 руб.
• Инженер-технолог. З/п: от 12000 руб.
• Инженер-электроник. З/п: от 15000 руб.
• Инженер по организации, эксплуатации и ремонту. З/п: 12000 - 
18000 руб.

• регулировщик рЭАиП. З/п: 15000 - 30000 руб.
• контролер рЭАиП. З/п: от 12000 руб.

Гарантируются стабильная заработная плата, все социальные 
гарантии и льготы.

студенты 5 курса могут оставить свои контактные данные для 
дальнейшего информирования по имеющимся вакансиям, а также 
на получение SMS-рассылки.

По вопросам трудоустройства обращаться по адресу: рязань, 
ул. семинарская, 32. Управление по работе с персоналом (с 8.30 до 
16.00), каб. № 2, 3, 7.  e-mail: URP-181@yandex.ru 

тел: 29-85-39,  29-86-79.

Стипендии достаточно?
И возможно ли повышение?

Для каждого студента одним из главных насущных во-
просов всегда был вопрос о размере стипендии. 

Трудоустройство Вакансии для инженеров Подробнее: 
www.grpz.ru

17 число месяца – любимый день для студентов.

>>
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образование

пендиальная комиссия 
рГртУ решает сложную задачу 
выбора лучших из лучших. 

Для того, чтобы решить си-
туацию, в настоящее время ад-
министрация рГртУ совместно 
с профсоюзной организацией 
студентов ведет активную ра-
боту по разработке более удоб-
ного порядка назначения по-
вышенной стипендии, который 
позволил бы, сужая критерии 
отбора, на конкурсной основе 
принимать решение о назначе-
нии данной стипендии. 

сейчас каждый студент, 
имеющий достижения в науч-
ной, творческой, общественной 
и спортивной деятельности, 
успешно сдавший сессию, уви-
дев соответствующее объявле-
ние, может подать заявление 
на получение повышенной сти-
пендии (бланк заявления мож-
но скачать в электронном виде 
на сайте рГртУ или в группе 
«Профком студентов рГртУ» в 
социальной сети «Вконтакте»). 
к заявлению прилагаются до-
кументы, подтверждающие до-
стижения. Заявления принима-
ются в деканатах факультетов, 
после чего стипендиальная 
комиссия подает на рассмо-
трение ученого совета рГртУ 
список кандидатов на получе-
ние повышенной стипендии. 
ученый совет утверждает дан-
ный список. как и другие виды, 
данная стипендия назначается 
приказом ректора.

если вам или студентам 
вашей группы необходима 
консультация по вопросам, 
связанным со стипендиаль-
ным обеспечением, вы всегда 
можете обратиться в профком 
студентов РГРТУ (ауд. 262) или 
по телефону 46-03-77. 

Андрей ЦВеткоВ,
заместитель председателя 

профкома студентов .
Фото: Максим кУЗнеЦоВ, 

гр.933.

В следу-
ющем номере 
«Радиста» мы 

расскажем о по-
рядках назначе-

ния социальной стипендии, 
материальной помощи и из-
менениях в законодательстве, 
которые коснутся размера 
студенческой стипендии.

Вместо летнего платья – 
военная форма

С т а р ш и й 
преподава-
тель УВЦ, 
начальник 
цикла связи, 
подполков-
ник А.А. ТА-
РАСКИн:

– Войско-
вая стажи-

ровка прошла на высоком уров-
не. Все курсанты осваивали 
навыки управления личным 
составом, попробовали себя в 
роли командиров взводов, про-
водили занятия с солдатами-
призывниками по различным 

дисциплинам: РХБЗ, стро-

евая и физическая подго-
товка, общевоинские уставы. 
Также курсанты УВЦ осваива-
ли технику спутниковой связи, 
набирались опыта работы на 
уже знакомых им радиостан-
циях и изучали новые.

Я был куратором стажи-
ровки у взводов 8115 и 8113 и 
испытывал чувство гордости, 
когда мои воспитанники уча-
ствовали в торжественной 
присяге солдат 2012 года. Еще 
совсем недавно они сами были 
на их месте, а теперь эти кур-
санты – уже выпускники УВЦ, 
без пяти минут лейтенанты, 
ответственные люди.

Этаж для девушек
Добраться до военной ча-

сти оказалось не так просто: 
два часа на электричке, потом 
на автобусе, затем переправля-
лись на пароме, снова автобус… 
и мы наконец-то на месте! 

Подобная стажировка у 
курсантов УВЦ рГртУ проходит 
уже в третий раз, но особенно-
стью нашего года было то, что 
среди курсантов в строю стояли 
семь очаровательных девушек. 
У командования части сразу 
возникли сложности: где же нас, 

Лето этого года выдалось не совсем обычным для курсан-
тов учебных взводов 8115 и 8113. В составе единого взвода 
они отправились на войсковую стажировку в п. Белоомут 
Московской области. 

девчонок, поселить? не можем 
же мы жить вместе с ребятами. 
решение нашлось быстро – нам 
семерым выделили целый этаж 
казармы, а обычно в таком по-
мещении проживает около ста 
человек!

Главной целью войсковой 
стажировки было освоение на-
чальных навыков управления 
личным составом и приобре-
тение опыта работы на технике 
связи. Все курсанты были на-
значены на должности инже-
неров отделения спутниковой 
связи и добросовестно выпол-

няли свои должностные обя-
занности, которые заключались 
в контроле качества связи.

Стажировка 
с автоматом

самым запоминающимся 
моментом для меня оказал-
ся день, когда мы выполняли 
норматив начальных учебных 
стрельб из Ак-74М. Это были 
незабываемые ощущения,  ког-
да мне в руки дали настоящий 
автомат: волнение и интерес 
ко всему происходящему сли-
лись во мне воедино. страшно 
было нажать на курок в самый 
первый раз… В ушах появился 
легкий звон. После 12 выстре-
лов очень странно ощущать 
себя «глухим», когда почти не 
слышишь свой доклад офицеру 
о том, что ты закончил выпол-
нение норматива. 

наша стажировка длилась 
месяц, который казался тогда 
бесконечным. А сейчас я вспо-
минаю все с улыбкой. очень 
рада, что мне представилась 
возможность посмотреть на 
жизнь военных и всей воин-
ской части «изнутри». Хотелось 
бы выразить благодарность за 
организацию стажировки и по-
мощь руководству УВЦ, а также 
нашему куратору, руководите-
лю стажировки Андрею Алек-
сеевичу тАрАскИнУ.

кристина АВДееВА, гр.8115.

Курсанткам 8115 и 8113 взводов и форма, и цветы к лицу! 

>>

Продолжение

следует
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Свободный Интернет 
теперь и в РГРТУ

Для учебы 
и работы

– Александр Александро-
вич, почему созданная Wi-Fi 
зона hotspot.rrtu именуется 
«свободной»?

– Эта зона 
д о с т у п н а 
для всех 
желающих. 
И с п о л ь з у я 
точки досту-
па к hotspot.
rrtu, можно 
работать в 
Интернете и 

использовать определенные 
внутренние информационные 
ресурсы университета без 
предварительной регистра-
ции. Пароль не нужен. Поэтому 
мы и называем ее свободной. 
каждый, кто обнаружил на 
своем ноутбуке (планшете, мо-
бильном телефоне) в списке 
Wi-Fi зон hotspot.rrtu, могут 
подключаться и работать.

– Что Вы имеете в виду под 
«определенными внутренни-
ми ресурсами». 

– очевидно, что мы дове-
ряем пользователям, желаю-
щим использовать внутренние 
информационные ресурсы по 
проводным сетям, больше, чем 
пользователям, использующим 
Wi-Fi. Через Wi-Fi доступно 
только то, что явно разреше-
но, остальное запрещено. Все 
основные внутренние ресурсы 
доступны: вэб-сайт для вну-
треннего доступа web.rrtu, кор-
поративная электронная почта, 
облачный диск space.rsreu.ru, 
электронная библиотека, сайт 
центра трудоустройства, систе-
ма дистанционного обучения. 

– есть ли ограничения на 
использования внешних ре-
сурсов?

К большой радости студентов и сотрудников РГРТУ в вузе 
появилась свободная Wi-Fi зона hotspot.rrtu. О ее созда-
нии и использовании в интервью «Радисту» рассказал на-
чальник управления телекоммуникаций и информаци-
онных ресурсов РГРТУ, доцент Александр Александрович 
МИТРОШИН.

– есть. но эти ограничения 
никак не помешают вам посе-
щать нужные сайты. Учитесь и 
работайте на здоровье.

Доступен даже 
на остановке

– В каких местах универ-
ситета можно получить доступ 
к hotspot.rrtu?

– точки доступа расположе-
ны в фойе второго этажа глав-
ного корпуса, на кафедре АсУ, 

возле аудитории 122 (учебный 
класс ИВЦ), на кафедрах Укс, 
ВПМ, в районе ауд. 250 глав-
ного учебного корпуса (ЦнИт), 
в фойе 1 этажа левого крыла, 
возле буфета левого крыла, на 
кафедре ртс (лабораторный 
корпус, 4 этаж), 5 точек рабо-
тают в бизнес-инкубаторе. 

– Использовать hotspot.rrtu 
можно только непосредственно 
в местах расположения точек 
доступа?

–конечно, нет. Зона покры-
тия имеет достаточно сложную 
форму. радиоволнам трудно 
приказать, где они «должны» 

распространяться. тестирова-
ние показало, что hotspot.rrtu 
доступна в буфете левого кры-
ла, на кафедре физического 
воспитания, в приемной ко-
миссии, аудиториях 040, 044, 
258, 267, деканате вечернего 
факультета, Центре новых ин-
формационных технологий, в 
управлении кадров, научном 
отделе, аудиториях 128 и 157а 
кафедры сАПр Вс, в аудитори-
ях кафедры Укс, везде  (за ис-
ключением компьютеров пятой 
линии) на кафедре ВПМ, ряде 
аудиторий на кафедре АсУ, 
аудитории 122 ИВЦ, в Цен-
тре дистанционного обучения, 
фойе второго этажа, управле-
нии воспитательной работы. 
В лабораторном корпусе в ау-
диториях 517, 518, 518а, 519, 
521, 421, 421а, 419, 321. В 

бизнес-инкубаторе – практи-
чески весь административный 
блок №1. не стоит удивляться, 
если заметите, что hotspot.rrtu 
доступна на остановке рядом с 
университетом. 

Доступ 
в два клика

- Расскажите о последова-
тельности подключения к Wi-
Fi. Мой мобильный телефон 
в списке доступных Wi-Fi зон 
увидел hotspot.rrtu. Как выйти 
в Интернет?

– Подключитесь к этой 
зоне. Затем откройте любимый 
браузер и наберите какой-
нибудь  интернет-адрес. Поя-
вится страница с гербом уни-
верситета, списком доступных 
внутренних ресурсов и кноп-
кой «Подключиться». нажмите 
на эту кнопку и переходите на 
нужную страницу. 

– Сколько можно работать 
в Интернете?

– никаких ограничений 
на трафик нет. но через 30 
минут при попытке перехода 
на какой-нибудь сайт снова 
появится  стартовая страница 
с кнопкой «Подключиться». 
нажмите ее еще раз и делайте 
так каждые полчаса. никаких 
ограничений на количество 
нажатий этой кнопки нет.

– По опыту знаю, что при 
отсутствии ограничений на 
объем потребляемого трафи-
ка всегда есть ограничения на 
скорость.

– Абсолютно верно. ско-
рость доступа распределяется 
динамически очень демо-
кратичным способом. канал 
с пропускной способностью 
10 Мбит/c делится поровну 
между всеми пользователя-
ми, при этом скорость доступа 
для каждого пользователя не 
более чем 1 Мбит/c. наши на-
блюдения показывают, что ис-
пользуемая схема приемлема.

– Будет ли hotspot.rrtu рас-
ширяться?

– Да, мы планируем не 
только расширить, но и улуч-
шить нынешние возможности. 
надеюсь, что пользователи 
оценят удобство и доступность 
hotspot.rrtu.

Юлия бАЖУрА, гр. 943.
Фото: Александр трИШИн, 

гр. 934.

   обнаружив в списке
доступных Wi-Fi зон
hotpost.rrtu, 
остается нажать
«Подключиться».

Теперь Wi-Fi доступен не только в интернет-кафе вуза.
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Уважаемый Виктор Сер-
геевич! Коллектив вуза сер-
дечно поздравляет Вас с 
юбилеем! Символично, что 
и университет, и его руково-
дитель в один год отмечают 
круглую дату. Многое до-
стигнуто, но впереди – новые 
планы и цели. От всей души 
желаем Вам оптимизма, ра-
дости, сил, здоровья, счастья, 
семейного благополучия!

Уважаемая Раиса Алек-
сеевна! Преподаватели и 
студенты поздравляют Вас с 
заслуженным присвоением 
звания Почетного члена Рос-
сийской академии художеств. 
Желаем Вам дальнейших 
творческих успехов, реализа-
ции новых проектов, вдохно-
вения, здоровья и счастья!

Уважаемый Евгений Пав-
лович! В день юбилея от 
коллектива кафедры и вуза 
примите самые теплые 
пожелания профессиональ-
ных успехов, 
счастья, креп-
кого здоровья,  
благополучия 
и радости от 
новых дости-
жений!

Уважаемый Валерий 
Ильич! Коллеги, студенты, 
выпускники поздравляют Вас 
с юбилеем! Пусть каждый 
день приносит Вам радость, 
а жизнь наполняется светом 
и теплом! Желаем Вам удачи 
и здоровья, счастья, добра и 
новых свершений!

С пожеланиями счастья!..

gazeta.radist@yandex.ru
ящик для поздравлений 

коллегам, друзьям, 
преподавателям

В.С. ГУРОВ, ректор, заведую-
щий кафедрой ПЭл, заслужен-
ный работник высшей школы 
РФ, д.т.н., профессор.

Р.А. лыСенинА, заслуженный 
художник России, член Союза 
художников РФ, профессор ка-
федры иТГД.

В списке Почетных членов рАХ 
– Павел лунгин, никита Михал-
ков, Алиса Фрейндлих.

Справка

«Радист» открывает рубрику поздравлений

В.и. ТеРехин, профессор ка-
федры ГМУиЭТ, доктор эконо-
мических наук, заслуженный 
работник высшей школы РФ.

Для первокурсников разо-
браться в новой обстанов-
ке оказалось непросто. 
То кабинет не найти, то 
различные аббревиатуры 
вроде «КИИ», названия 
«Кислород», «Альтаир» 
встречаются. А что это та-
кое? В этом недавние аби-
туриенты разбирались на 
неделе первокурсника.

сначала новички позна-
комились с расположением 
самых важных мест в корпусе 
рГртУ – в этом им помогла игра 
«разведчик». Где находятся де-
канат и профком студентов? В 
каком буфете самый дешевый 
чай? отвечая на вопросы, сту-
денты научились «ориентиро-

ваться на местности». А самым 
насыщенным и интересным со-
бытием стало посвящение пер-
вокурсников, где они узнали о 
том, чем занимаются студенты 
во внеучебное время.

но на этом неделя адапта-
ции и знакомств 
не закончилась. 
на следующий 
день, придя на 
учебу, можно 
было наблюдать 
кураторов, кото-
рые почему-то 
были вооруже-
ны тарелками с 
краской. Перво-
курсники недоу-
мевали: «Что же 
происходит?». 

ответ не заставил себя долго 
ждать – это акция «наследи-
ка». И все группы «наследи-
ли» голыми руками на листах 
ватмана, прикрепленных к 
стене. Вот такой заряд ярких 
эмоций на весь учебный день! 

А после пар новичков ожидал 
фотокросс, где каждая группа 
проявила находчивость, сделав 
фото на заданную тему. 

несколько дней спустя про-
шел «веревочный курс», где 
каждый и без того уже спло-
ченный коллектив почувство-
вал себя командой единомыш-
ленников, проходя молча, не 
издавая ни звука, задания на 
станциях. И всем группам это 
удалось. После таких нешуточ-
ных «испытаний» новички были 
уверены: теперь одногруппни-
ки уж точно не оставят в беде. 
Да что там одногруппники, ведь 
после таких мероприятий начи-
наешь понимать: радик – одна 
большая и дружная семья. 
Анна стеПАноВА, гр.174.

Студактив Неделя сплочения

Первокурсники «наследили» на память.
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е.П. ЧУРАкОВ, заведующий 
кафедрой ЭиММ, заслуженный 
деятель науки и техники РФ, 
Почетный работник высшего 
образования РФ, академик Меж-
дународной академии информа-
тизации, д.т.н., профессор.
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Незабываемые впечатле-
ния на неделе первокурс-
ников оставило посвяще-
ние в студенты.

В Центральном парке 
культуры и отдыха студенты-
активисты старших курсов 
расположились на различных 
станциях, где презентовали 
клубы, студии, фестивали сту-
денческого творчества рГртУ. 
После подробного рассказа о 
деятельности своей органи-
зации, представители станций 

Посвящение продолжилось 
на концерте в актовом зале.

с наступлением самой яр-
кой поры – студенчества – пер-
вокурсников поздравил первый 
проректор Алексей Александро-
вич ЗИМИн, пожелав здоровья 
и успешной учебы. В программу 
концерта вошли творческие но-
мера старшекурсников – побе-
дителей «студенческой весны» 
и «Алло, мы ищем таланты» про-
шлых лет. екатерина Антипова, 
Валерия Жихарева, ксения Ан-
дриенко исполнили популярные 
песни, танцевальные коллекти-
вы «2D», «Акцент», «Amazing» 
покорили зрителей своими тан-
цевальными постановками. не 
обошлось и без кВн – на сцене 
выступили команды «Маша и 
Медведи» и «ничего личного».

Первокурсники стали не 
только наблюдателями феерии, 
но и ее активными участника-
ми. Им пришлось «разгрызть» 
орех знаний и даже поцеловать 
«мощи» рГртУ.  А о том, что кон-
церт прошел на «ура», свидетель-
ствовали восторженные лица 
зрителей и слова благодарности 
организаторам концерта.

екатерина бАкоВА.

как Стать 
кОрреСПОндентОм 
«радиСта»? 
Ответ в ауд. 421-а. Дебютные 
статьи присылайте по адресу:
gazeta.radist@yandex.ru

проводили веселые игры. За-
интересовала первокурсников 
работа в строительных, педа-
гогических, Звездных отрядах. 
среди будущих инженеров и 
программистов нашлись и те, 
кто оказался неравнодушен к 
работе корреспондентов га-
зеты «радист», студии «рГртУ-
Фильм». на станции «кВн» 
обнаружились уже первые 
кадры для нового поколения 
кВн-щиков, а всеми любимый 
клуб интеллектуальных игр по-
радовал молодежь загадками и 
тонким юмором.

Анастасия ЖАроВА, гр. 933.

...в парке ...на сцене

Юные и посвященные

Посвящение – только начало на увлекательном 
творческом пути студентов.

Дивноморские лидеры

Устами
первокурсника

П одошел к концу пер-
вый месяц учебы. ко-
нечно, студентам было 

нелегко рас-
прощаться с 
насыщенным 
летним сезо-
ном. но са-
мым трудным 
сентябрь стал 
для вчераш-
них абиту-
риентов. не-
привычная 
атмосфера, 
насыщенный 

учебный график создали для 
первокурсников новый этап са-
мостоятельной, взрослой жизни.

Почему я выбрала рГртУ? В 
первую очередь, из-за высоко-
го профессионального уровня 
подготовки. еще в школе учите-
ля рекомендовали мне этот вуз, 
говорили, что здесь я точно по-
лучу хорошие знания. Проучив-
шись месяц, я ни на минуту не 
усомнилась в правоте этих слов. 
немаловажный факт для аби-
туриента – успешное трудоу-
стройство в дальнейшем. рГртУ 
готовит отличных инженеров, 
программистов, экономистов, 
востребованных на рынке тру-
да. к тому же поступление в 
рГртУ можно объяснить внуши-
тельным количеством бюджет-
ных мест, что играет решающую 
роль для абитуриента с высоким 
баллом по еГЭ. 

очевидно, почему мы, пер-
вокурсники, выбрали именно 
рГртУ. теперь у нас уже есть сту-
денческие билеты, мы получили 
первые «зачеты» и «незачеты» 
по «вышке», перестали путаться 
на этажах. осталось лишь сдать 
зимнюю сессию, чтобы полно-
правно, с гордостью именовать 
себя студентом радиотехниче-
ского университета.

алло, таланты!
Сколько уже можно старше-
курсникам демонстрировать 
свои способности? настала 
очередь первокурсников! 
Факультетские туры «Алло, 
мы ищем таланты» пройдут 
в актовом зале первого учеб-
ного корпуса (ул. Циолков-
ского, д.5). начало в 18:00.
10.10 – ФЭ, 12.10 – ФРТ, 
23.10 – ФВТ, 25.10 – ИЭФ, 
26.10 – ФАИТУ.
29 октября состоится обще-
вузовский концерт.

На базе Донского государ-
ственного технического 
университета прошел кон-
курс «Студенческий лидер». 

Делегация рГртУ проявила 
активное участие в обучающих 
мероприятиях, проходивших 
в рамках конкурса. Председа-
тель профкома студентов рГртУ 
Игорь ДолГоВ представлял 
рязанскую область на ежегод-

ном заседании студенческо-
го координационного совета 
Профсоюза, на котором обсуж-
дались важнейшие вопросы, 
касающиеся защиты социально-
экономических прав студентов. 
Зампредседателя профкома 
Андрей ЦВеткоВ был отмечен 
благодарностью Центрального 
совета Профсоюза за проведе-
ние мастер-класса по социаль-
ному партнерству.

Маргарита 
сереГИнА, 
гр. 270.

Адрес
Рязань, ул.Гагарина, д.59/1, ауд.421-а

Телефон     E-mail
9-22             gazeta.radist@yandex.ru
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